



# 言問小だより

6月号 令和5年5月31日

ホームページ

URL:<http://www.sumida.ed.jp/kototoisho/>

墨田区立言問小学校

校長 中嶋 保徳

郵便番号 131-0033

墨田区向島 5-40-14

電話番号 3625-0315

FAX番号 3625-2156



## 認め合いと結びつける力



副校長 山口 勝代

私がまだ小さい頃、子供達の中でザリガニ釣りがたいへんはやっていました。中でも一番人気だったのはアメリカザリガニでした。日本ザリガニより大きくて、真っ赤で、強そうでした。釣ったザリガニ同士を戦わせて遊んだりもしていたので、大きなアメリカザリガニを釣るのがうまい友だちがうらやましかったです。そして、大人になってから、「ザリガニをご飯のおかずとして食べたよ。」なんてことも聞いて、びっくりしたこともありました。

また、ミシシippアカミミガメは「ミドリガメ」といわれ、盆踊りの夜店でよく売られていて、大人気でした。小さかった私にとっては高価だったので、「欲しい。」とはねだれませんでした。

みんなから人気者だったという思い出のアメリカザリガニとミシシippアカミミガメですが、2023年6月1日より「条件付特定外来生物」に指定され、野外に放してはいけないこととなりました。やや複雑な心境です。

しかし、生殖力が強く、日本の在来種がどんどん食べられてしまうので、仕方がないことでもあると思っています。もしかしら、この対応は遅すぎるという考え方もあるのかもしれない。

さて、このことは、時代によって価値観が変わっていくことが、私にとってこれからたびたび起こってくるのかもしれないと、実感させられるできごとでした。

人生100年と言われて久しい昨今ですが、それとともに、持続可能な社会を世界レベルで実現する動きも日本社会に定着してきています。これは、「環境を多少犠牲にしても経済開発を優先すべき」から、「環境保全を優先すべき」とする考え方に社会が大きく向かっていることを示しています。

学校でもそのような社会の動きに対応するSDGsの学習に取り組んでいます。例えば、資料や情報の収集や理解、根拠を明らかにして自分の意見をもつこと、友だちや友だちの作品の良さを見つけること。そうです、これらは今までもやってきていることですが、今はそのことを様々なことと結びつけて考え、活動していける力が必要になってきました。そこで、教科横断的な学習を行う機会が増えてきます。例えば、総合的な学習での「日光」について調べる学習では、その調べ方は様々あります。気候について、名産品について、人口について等々、いろいろな観点から調べ、その結果を別の観点（例えば、物流等）にも結びつけて考察（想像）する学習を展開していきます。このように学習または学校生活を大きく広げたり、楽しんだりする為には、お互いを認め合い、大切にしていける力が大切です。

ご家庭でも、お子さんの良さを大いに認める声掛けをしていただき、家庭と学校、地域がスクラムを組んで、子どもたちの力を伸ばしていけたらと考えています。

## 6月の行事予定

| 日  | 曜 | 予定  |
|----|---|---|
| 1  | 木 | 〈読書月間始〉   |
| 2  | 金 | 日光移動学習教室6年終   |
| 3  | 土 |   |
| 4  | 日 |   |
| 5  | 月 | 全校朝会 アタック   |
| 6  | 火 | 読みきかせ 日生劇場3, 4年   |
| 7  | 水 |   |
| 8  | 木 | 安全指導 交通安全教室3, 5年 言問塾  |
| 9  | 金 | 委員会   |
| 10 | 土 |   |
| 11 | 日 |   |
| 12 | 月 | 【B時程】 アタック  |
| 13 | 火 | 読みきかせ 学校サポート訪問4時間授業<br>(2-1、4-1は5時間授業)  |
| 14 | 水 | 4時間授業   |
| 15 | 木 | レインボー読みきかせ(昼休み)<br>租税教室 言問塾   |
| 16 | 金 | クラブ 避難訓練  |
| 17 | 土 | 土曜授業 いじめ防止授業地域公開講座  |
| 18 | 日 |   |
| 19 | 月 | 全校朝会 プール開き集会 水泳指導始<br>地域美化活動2, 5年 アタック  |
| 20 | 火 | 読みきかせ 学校公開始   |
| 21 | 水 | 学校公開終 セーフティ教室1, 2, 3年   |
| 22 | 木 | 委員会お知らせ集会 言問塾   |
| 23 | 金 |   |
| 24 | 土 |  |
| 25 | 日 |   |
| 26 | 月 | アタック  |
| 27 | 火 | 【B時程】   |
| 28 | 水 | 水道キャラバン4年   |
| 29 | 木 | 【B時程】   |
| 30 | 金 | 委員会 定期健康診断終<br>〈読書月間終〉  |

### 【6月の生活目標】

- 友達と仲良く協力しよう
- 梅雨の時期の生活を工夫しよう
- 遊びのきまりを守ろう

## 3年ぶりの全校遠足！

### 特別活動部

5月2日(火)に全校遠足で猿江恩賜公園に行ってきました。

前日までにレインボーごとに集まり、6年生を中心としてペアの確認をしたり、みんなで遊ぶ内容を考えたりしました。

1年生にとっては、初めての学校外へのお出かけ。集団で電車に乗るのも初めて。また、全校遠足が初めての経験になる学年もありました。そのような中でも、先生や上級生の話をよく聞き、安全に注意して行くことができました。異学年との関わりが広がった様子でした。



## はたらく消防の写生会

### 1. 2. 3年生



5月1日(月)青空の中、消防車と救急車が言問小学校にやってきました！

写生会の前に、消防署の方の早着替えを目の当たりにし、子どもたちは釘付けになっていました。また、お話の中で、日頃から私たちの街を守ってくださっていることを感じ取ることができ、さらに消防車と救急車に関心をもち、しっかり観察しながら描いていました。



図工専科